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INTRODUCCIÓN 

 

La finalidad de este reporte es dar a conocer las actividades que se realizaron en el 

servicio social de la carrera de arquitectura durante el periodo de 17 de diciembre del 

2013 al 4 de julio del 2014 coordinación de arquitectura,  de la cual está a cargo el 

Dr. Alberto Cedeño Valdiviezo, Coordinador de la carrera de arquitectura en las 

instalaciones de la Universidad Autónoma Metropolitana por la alumna Beatriz 

Sánchez Cuevas. 

Para mí el Servicio Social es una práctica integral comprometida con la sociedad que 

permite consolidar la formación y es también fundamental para la formación por que 

nos enseñan que vivimos en una comunidad y tenemos que trabajar, para entre 

todos lograr mejorar. 

 

Nos enseña a que el mundo es multidisciplinario, como podemos aprender desde el 

primer trimestre en la universidad que estamos de diferentes carreras y entre todos 

trabajamos juntos para lograr un objetivo. 

 

El Servicio Social lo realice en la Universidad Autónoma Metropolitana con la 

finalidad de aportar algo de regreso a la universidad donde estudie, y ayudar a una 

comunidad de la que formo parte. 

 

Este servicio social prestado en esta universidad fue realizado con la finalidad de 

mostrar agradecimiento y regresar  de alguna manera lo que nos brinda esta 



universidad, al ayudarnos a ser profesionistas, estudiar una carrera, la cual nos va a 

acompañar el resto de nuestras vidas no solo a nivel laboral, sino a nivel personal. 

 

Aprender a desenvolverse en un campo laboral, todo esto para comprender los 

protocolos que se llevan en las instituciones públicas o privadas a nivel superior, ya 

que, al estar en un campo laboral por determinado tiempo, deja muchas experiencias 

satisfactorias, y nos ayuda a crecer y saber reaccionar ante hechos reales y 

problemas reales que se nos presentan en la vida laboral diaria. 

Este reporte deja en claro actividades, ubicación de la institución, ubicación del área 

académica y las conclusiones obtenidas, como resultados y recomendaciones para 

la Universidad Autónoma Metropolitana Unidad Xochimilco. 

 

OBJETIVOS 

 

Objetivo general 

Por medio del Servicio Social ayudar a la Coordinación de la Lic. en Arquitectura en 

la investigación bibliográfica, organización de eventos como exposiciones y 

conferencias, digitalizar documentos para la carrera, aplicando lo aprendido en la 

carrera, prosperar como comunidad universitaria de la Universidad Autónoma 

Metropolitana específicamente unidad Xochimilco. Aprendiendo así el manejo 

administrativo de la División CyAD y cumpliendo con el requisito de titulación. 

 



Objetivos específicos 

• Apoyar en la coordinación de arquitectura al Dr. Alberto Cedeño  en la 

investigación bibliográfica, organización de eventos como las exposiciones, 

organización de conferencias. 

• Apoyar en la coordinación de arquitectura al Dr. Alberto Cedeño  en la 

digitalización de documentos requeridos por la carrera de arquitectura.  

• Hacer el servicio social como requisito para titularme 

• Aprender el manejo administrativo de la División CyAD. 

• Aplicar lo aprendido en la carrera. 

 

Metodología y actividades realizadas 

 

Se reunió una importante bibliográfica que ayudó a actualizarse y reflexionar 

sobre las diferentes corrientes y tendencias arquitectónicas, material que era 

necesario en la modificación del nuevo plan y programa de estudio. Para esto 

organicé una relación de textos que podría servirme, me di a la tarea de 

conseguirlos y posteriormente obtener definiciones de conceptos y aportes que 

aclararan el papel de la arquitectura hoy en día. 

 

 

 



Llevé a cabo además la siguiente actividad. 

-Entrevistar a diferentes arquitectos, por medio de ciclos de conferencias, los 

cuales se realizaron en las instalaciones de la universidad y estuvieron 

disponibles para académicos y estudiantes. 

-Digitalizar entrevistas realizadas así como materiales requeridos para la carrera, 

organizarlos y clasificar dicha información. 

-Organizar seminarios de arquitectura, así como exposiciones que ayudan a la 

carrera. 

Este material sirvió para que se actualizaran y aprendieran más acerca de 

diversos temas expuestos, así como la oportunidad de escuchar experiencias de 

exalumnos, la digitalización nos sirvió para crear un archivo necesario para la 

carrera. 

 

Desarrollo del proyecto  

 

El proyecto se desarrollo principalmente dentro de las instalaciones de la 

Universidad Autónoma Metropolitana unidad Xochimilco, donde estuve realizando 

el servicio social.  

 



 

Se desarrollo mediante ciclos de conferencias los cuales, estuvieron a disposición 

de alumnos y académicos, en los diferentes auditorios de la Universidad. 

 

 

Se realizó investigación de concentrados de información, y digitalización de 

documentos que se requirieron para la carrera. 

 

Se realizaron diferentes eventos dentro de la Universidad como es este que se 

alcanza a apreciar en las fotos del laboratorio de materiales. 

                               

 

 

 



Dentro de los eventos realizados dentro de la universidad se incluyo la parte de 

amenidades por medio de la música, la cual siempre es agradable para convivir, 

platicar un rato y disfrutar de esta. 

 

 

Se realizo una planeación de las conferencias y nos tomamos a la tarea de 

contactar a las personas que nos interesaba que estuvieran presentes, así como 

la logística de los eventos, esto con la finalidad de ofrecer estos ciclos que sirven 

para actualización y para aprender y aportar conocimientos a la comunidad 

universitaria. 

 

Ayudamos en la logística y en lo que se necesito para la entrega de diplomas o 

reconocimientos. 

                 



 

Objetivos y metas alcanzadas 

 

Se cumplieron los objetivos específicos, ya que se logro recabar la información de la 

investigación bibliográfica que se necesitaba, así como los eventos como las 

exposiciones y la organización de conferencias. 

De igual manera se logro digitalizar todos los documentos requeridos por la carrera 

de arquitectura.  

Logre hacer el servicio social el cual era un requisito para titularme. 

Aprendí el manejo administrativo de la División CyAD, Aplicando lo aprendido en la 

carrera. 

 

 

Resultados y conclusiones 

Los resultados obtenidos son favorables así como tangibles y se puede concluir 

que es bueno realizar un Servicio Social, ya que aparte de ayudar a los demás, 

en este caso a la universidad que tanto nos brindo y nos va a seguir brindando el 

resto de nuestras vidas, aprendemos un poco de la vida laboral, como se 



desarrolla esta, algunos ejemplos a los que nos podemos enfrentar en la vida 

laboral diaria, como los sobre llevan las personas de las que seguimos 

aprendiendo. 

 

Es importante tomar en cuenta la importancia de la educación que recibimos y de 

seguir estudiando, investigando y trabajando para superarnos en esta vida. 

 

Este servicio social me permitió conocer el oro lado de la moneda de todo el 

personal que trabaja para esta universidad, así como muchos factores que uno 

como alumno en muchas ocasiones no valoramos o tomamos en cuenta. 

 

En ocasiones damos por sentado muchas cosas y no vemos todo lo que hay 

detrás, todos los factores y personas que están ahí para ayudarnos y hacer que 

funcionemos como una comunidad, como una maquinaria que no podría 

funcionar sin cada uno de los engranes que contribuyen a su correcto 

funcionamiento y que permiten que sigamos avanzando y no nos frenemos sin 

pensar en el futuro en que la tecnología, las necesidades de la vida, cambian. 

En si todo en este planeta esta en constante movimiento, un claro ejemplo es la 

importancia que esta cobrando la preocupación por una arquitectura pensada 

para y con el medio ambiente y el entorno que nos rodea. 

 

Y como una construcción puede afectar su entorno inmediato y no tan inmediato, 

así como para construir tenemos que considerar muchos factores no solo el 

complacer al cliente. 



 

Tenemos que venderle la idea al cliente y saber convencerlo y darle los 

argumentos necesarios para que este de acuerdo con nuestro proyecto, es 

importante tomar en cuenta el tipo de terreno, la orientación y como juega un 

papel muy importante el sol y su trayectoria y como podemos hacer que esto nos 

favorezca y aprovecharlo al máximo. 

 

También es importante el tipo de materiales que vamos a ocupar así como el 

impacto que van a tener en la zona en la que estamos proponiéndolos, no 

podemos tomar simplemente un proyecto y ponerlo en diferentes terrenos, con 

diferentes geografías, ya que los vientos la trayectoria del sol, así como nuestro 

contexto inmediato nos afectan. 

 

Es impresionante la cantidad de factores que tenemos que considerar a la hora 

de realizar un proyecto. 

En la actualidad también contamos con tecnología que en ocasiones puede ser 

favorable para la construcción, abatiendo costos y tiempo, que al final del día 

también entre más rápido se construya más rápido va a empezar a redituarnos. 

 

La tecnología también nos ayuda a hacer la construcción mas amigable con el 

medio ambiente que nos rodea, siempre y cuando sepamos aprovecharla, unos 

ejemplos muy actuales son las celdas solares, la automatización como pude ser 

los detectores de luz, que cuando detectan personas se encienden y cuando no 

están en reposo. 



También podemos ver la evolución de los materiales como es el caso del bambú 

que ya lo podemos encontrar en muebles y en la misma construcción, aparte de 

que crece rápido evitando así tanta tala de árboles que tardaron muchos años en 

alcanzar el tamaño actual. 

 

 

Recomendaciones 

 

La recomendación que yo haría es que permitieran realizar el servicio social antes 

porque el ultimo año que es el área de concentración, la intensidad y la carga de 

trabajo es mayor, no permitiendo tan fácil cumplir con el servicio social, si no hasta 

terminar la carrera, yo considero que esto aumentaría las estadísticas de titulación, 

ya que al no tener la posibilidad de acabar la carrera con todo y servicio social 

mantenerse si una entrada fija resulta muy complicado, y muchos prefieren trabajar y 

que les paguen. 
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